

Ablation des ovaires dans le traitement des fibro-myomes utérins et des hémorrhagies incoercibles.—M. le Dr DUPLAY a fait, sous ce titre, à l'Académie de Médecine de Paris, une communication très intéressante qu'il termine par ces conclusions :

10. L'ablation des deux ovaires est appelée à rendre les plus grands services dans les cas de ménorrhagies incoercibles, symptomatiques de la présence de corps fibreux de l'utérus.

20. Quoiqu'elle ne présente pas une très grande gravité, puisqu'elle ne donne pas plus de 14,6 % de mortalité, on ne doit y recourir qu'après avoir épuisé toutes les ressources de la thérapeutique.

30. Elle est surtout indiquée dans les cas de fibro-myomes moyens ou petits, dans lesquels l'hystérectomie serait parfois impossible et toujours extrêmement grave, sinon fatalement mortelle.

40. Dans ces conditions, la castration est suivie presque constamment de la cessation complète et définitive des hémorrhagies et très fréquemment de la diminution du volume de la tumeur.

50. La castration est contre-indiquée dans les très gros fibro-myomes et dans les cysto-fibromes pour lesquels l'hystérectomie est seule convenable.

60. La castration doit toujours être double et il est utile d'enlever en même temps que l'ovaire le pavillon de la trompe de Fallope.—*Scalpel.*

De l'influence du cimicifuga racemosa sur l'accouchement.— Dans une communication à ce sujet devant la Société obstétricale de Chicago le Dr SUYDAM KNOX pose les conclusions suivantes :

1^o Par suite de l'emploi du cimicifuga, la durée de la première et de la seconde période est diminuée d'au moins de moitié.

2^o Le cimicifuga a un effet sédatif réel sur la femme en travail, calme l'irritabilité réflexe, la nausée, le prurit et l'insomnie, troubles si fréquents durant les six dernières semaines de la grossesse, et non seulement les amoindrit considérablement mais même parfois les fait disparaître tout-à-fait.

3^o Le cimicifuga exerce aussi une action antispasmodique évidente sur la femme en couches. Les crampes névralgiques et les douleurs irrégulières de la première période sont moindres et quelquefois cessent complètement.

4^o Le cimicifuga relâche la fibre musculaire utérine et les parties molles du canal par où doit passer le fœtus, et cela, en contrôlant l'irritabilité musculaire; il facilite ainsi le travail et diminue les chances de laceration.

5^o Le cimicifuga augmente l'énergie et le rythme des douleurs de la seconde période du travail.

6^o De même que l'ergot, le cimicifuga assure la contraction utérine après la délivrance.

L'auteur administre ainsi le médicament : quinze minimes d'extrait fluide de cimicifuga dans un peu de sirop de salsepareille, chaque soir, durant les quatre semaines précédant l'accouchement.—*Peoria Med. Monthly.*

De l'influence exercée sur le travail par le laps de temps écoulé entre le premier et le second accouchement; par Ludwig KLEIN-WARCHTER.

1. Les femmes qui deviennent enceintes pour la seconde fois après